

Al **pregón**  
= VALE =  
5 **céntimos**

# LA INFORMACION

DIARIO DE LA MANANA

Los cepillos de dientes  
**ALBALINA**  
son los más higiénicos  
8849 **Bolica Francesa**

EDITOR: F. DIAZ DURAN

Año VII San José de Costa Rica Sabado 24 de Abril de 1915 1346

## Puede verificarse de un momento a otro el más gigantesco combate naval de la historia

### También se acerca la hora de las grandes batallas campales para las cuales se preparan febrilmente de una y otra parte

### Extraordinaria actividad y acometividad de los aeroplanos

#### Joffre y la ballena

Señá por demás recomendar la lectura del "Popolo d'Italia", interesante periódico de Milán, órgano de M. Masolini y de los socialistas italianos "intervencionistas".

Con la nobleza de corazón y ardiente espíritu de combate, aunque por la gran causa de la solidaridad latina. Y cordialmente rinde justicia a Francia.

No pierde ocasión de declarar que los vencedores del Marne han salvado, con su heroísmo y su talento, la libertad de Europa.

En el número de 21 de Febrero se lea esta bonita y justiciera comparación firmada por Flambario Sabo.

"Recuerdo haber leído que los pescadores de ballenas, se sirven para herir al delfín de ciertos barcos que llevan escritos sobre una placa el nombre del barco de donde el arma se lanza. Porque a veces el monstruo no muere enseguida y continúa, aunque mortalmente herido errando y rodeando por los océanos hasta que seis meses o siete después, otros pescadores lo encuentran ya cadáver sobre una playa.

Entonces la playa sirve para indicar al mismo tiempo el nombre de quien lo hizo y que tiene derecho a explotar el cadáver: ésta es una incontestable declaración de propiedad en favor del dichoso patrón del barco.

Este hazonazo lo ha recibido el ejército alemán.

Se llama: la batalla del Marne.

Y la placa, lleva el nombre glorioso del General Joffre.

Porque en esos días y en ese lugar ha sido cuando se decidieron los destinos de Europa, como lo reconocerá la Historia.

Sin duda el Ejército vencido en el Marne pudo durante varios meses seguir viviendo, moviéndose, saqueando, puede aún ejecutar maniobras felices y dignas de admiración. Pero ninguna fuerza, ninguna tensión de voluntad puede salvarlo de ese hazonazo mortal.

tendido lugar combates aislados de artillería.

VENECIA, 22.—vía Londres.—En Austria-Hungría se sigue con el mayor interés la discusión que se ha originado con motivo del memorándum presentado recientemente a la Casa Blanca por el Embajador von Bernstorff, con respecto a la neutralidad de los Estados Unidos. El tono de la prensa es generalmente hostil a los Estados Unidos. El "Fredeblatt" de Viena, dice que será muy difícil contestar tan justificadamente reclamo y que nadie espera una respuesta actual fuera de las que los Estados Unidos han dado a las reclamaciones alemanas con frases melosas. Arega que el resentimiento que la actitud de los Estados Unidos ha causado en Austria no desaparecerá por largo tiempo

#### CABLES DE LA NOCHE

ROMA, 21.—El "Mensajero" publica una entrevista con el Senador Carafa, uno de los pesimistas sobre el resultado de las

negociaciones austro-italianas. El "Mensajero" dice que Carafa, asistido concurrentemente a la casa de von Bülow, declara haber oído al principio una confesión en estos términos: "Desgraciadamente, las negociaciones no progresan de una manera satisfactoria; al fracaso de ellas, seguirá la ruptura entre Roma y Viena; lo que Alemania lamentaría muchísimo. Siento tener que afirmar, en tan triste eventualidad, que Alemania cumplirá con su deber hasta el fin, manteniéndose al estado de Austria." Carafa, dice el referido diario, repitió esta conversación a Salandra, quien no se sorprendió sino que, al contrario, dijo al Senador: "Obligados del país, procedamos de acuerdo con nuestro deber, contra todos los antagonistas." Boselli, decano del Parlamento y Presidente de la Sociedad "Danke Tighieri" dirigió un manifiesto al país, que entre otras cosas dice: "Estando en su aniversario del Dante, Roma se vio en vísperas de grandes acontecimientos; acudimos al consuelo para los italianos que han esperado y sufrido."

confianza en el Gobierno, el orden, la calma, la concordia, recordando que Dante Alighieri no tuvo más que un partido, el de la unidad italiana y en nombre del Dante, desea a Roma la victoria de mañana.

PARIS, 21.—Oficial textual: Atacamos el Norte de Flourey y tomamos otra trinchera alemana, donde nos establecimos, contactándola con la que habíamos tomado previamente, así que nuestras ganancias en estos últimos días se extienden en un frente continuo de más de 700 metros. El enemigo dejó más de 300 muertos en el campo. En Lorena no ha habido más que duelos de artillería y en Alsacia rechazamos fácilmente, al Este de Hartmanns Weilerkopf, un ataque que se había preparado con un violento fuego de artillería. Nuestros aeroplanos bombardearon en Woerre, el Cuartel General de von Strantz y un número de convoyes en el Ducado de Baden, así como también una planta eléctrica en Lorrach.

LONDRES, 21.—Lloyd George dijo esta tarde en la Cámara de los Comunes que en la batalla de Neuve-Chapelle, en marzo, se

#### Las familias reinantes

Un diario de La Haya, al hablar de las especiales circunstancias que concurren en la presente guerra, hace observar que casi todas las familias reinantes en las naciones que luchan están emparentadas entre sí o con las de los países neutrales.

La Reina de Grecia es hermana del Emperador Guillermo.

El abuelo de su marido, el Rey Cristián de Dinamarca, fue despojado por el abuelo de la Reina, el Rey Guillermo de Prusia, de dos de sus provincias, Schleswig y Holstein.

La Emperatriz Augusta de Alemania es precisamente princesa de Schleswig-Holstein.

La Reina de Bulgaria, esposa de Fernando de Sajonia Coburgo Gotha, que es francés de origen por su abuelo, Luis Felipe, es alemana.

La Reina viuda de Rumania, Carmen Sylva en el mundo de las letras, es princesa de Wied, como el Soberano de Albania.

La Reina de Suecia es de Baden. La de Noruega es inglesa. La de Holanda es de origen alemán, como su esposo, que es un mecklenburgués.

La Zarina es princesa de Hesse Darmstadt. La Reina de Inglaterra, que es princesa de Teck, se halla ligada a la Casa de Wurtemberg.

La Reina Isabel de Bélgica era duquesa bávara antes de ser la esposa de Alberto I.

El príncipe heredero de Alemania está casado con una hija de la princesa Anastasia de Mecklenburgo, de nacimiento ruso.

#### CABLES DE LA MEDIA NOCHE

NUEVA YORK, 22.—"The World" publica una larga entrevista de su corresponsal Gustave Roeder, germano-americano, con el Cónsul americano en Munich, Mr. John Gaffney, persona muy querida en Munich y quien declaró lo siguiente: "Junto con todos mis compatriotas aquí residentes, siento como humillado por el hecho de que a Alemania se le haya descredito tanto en los Estados Unidos. Al estallar la guerra se acusó a los alemanes de insultar a los norteamericanos y durante varias semanas, mientras el cable estuvo interrumpido, esas mentiras se propagaron en todas partes de América. Luego comenzó la campaña de las atrocidades alemanas con el objeto de ejercer influencia en la opinión americana. Recibo numerosas cartas de personas alarmadas por las campañas de las atrocidades alemanas que ustedes haya venido y lo felicito por su misión de decir la verdad al pueblo americano." Pasando con el Cónsul Mr. Gaffney — dice Roeder — pasamos por una tierra donde se vendían "Le Matin", "The Times" y "The Daily Mail", lo mismo que otros importantes periódicos aliados. El Cónsul me dijo que asistió a que en Londres no se haría una exhibición semejante del "Berliner Tageblatt". En las calles de Munich se veían bastantes heridos, muchos de ellos condecorados con cruces de hierro. Todos los hospitales funcionan diariamente y las butacas de la Opera se venden hasta doce dólares. No he todavía ninguna señal de hambre, como se ha comunicado a los Estados Unidos. Cuando escribo se supo aquí, millares de personas visitaron al Cónsul y protestaron contra tales publicaciones. Los mismos americanos le pidieron que hiciera

#### ULTIMAS VISTAS TOMADAS EN LOS DISTINTOS CAMPOS DE OPERACIONES DE LA GUERRA EUROPEA



1 AUTOMOBILE REPAIR SHOP AND MECHANICS. 2 RUSSIAN ARMY DENTIST PULLING TOOTH. 3 BRITISH DIGGING NEW TRENCHES AT YPRES.

Con la llegada de la Primavera, se ha notado gran actividad en los ejércitos de las naciones beligerantes. El grabado superior muestra un taller ambulante para la reparación de armas, cañones, etc., de los que Australia ha contribuido para el ejército inglés. El grabado (2) muestra un crucejo militar extrayéndole una muela a un soldado. El grabado (3) muestra a los soldados

gastaron más pertrechos que en toda la guerra Boer. Se publica semi-oficialmente, dice el corresponsal del "Daily Mail" en Viena, que ha habido nuevas irrupciones de grupos de irregulares búlgaros en territorio serbio y que las tropas serbias mataron 200.

EL CAIRO, 21.—Se condenó a morir ahorcado a Khalil, que el mes de abril intentó infructuosamente contra la vida del Sultán.

LONDRES, 21.—El Obispo de Londres ha sido nombrado cardenal por el papa. Oficial textual: Violentos y continuos contra-ataques se libraron contra la colina 60. Ayer en la tarde, el enemigo renovó su actividad y dos ataques que hizo su infantería entre las 6 y 9 p. m., fueron rechazados con grandes pérdidas para el enemigo. La colina sus terriblemente bombardeada durante toda la noche y varios ataques posteriores fueron rechazados. Se hizo un atadío que atrevido y feliz a la estación y tinglados para barcos aéreos enemigo en Gante. La extensión de los ataques debe haber sido considerable. El "Morning Post" dice de Berna que un monoplano y un biplano aparecieron hoy encima de Lorrach y arrojaron siete bombas desatando la planta eléctrica y por consiguiente otros daños. El "Daily Express" dice de la frontera de Colonia que pasaron por allí el lunes con dirección a Lieja, tropas empujadas llenas de infantería austriaca que combatían con entusiasmo. Muchos otros destacamentos también pasaron por Aquisgran, que estuvo lleno de tropas durante tres días. Despachos de Bélgica afirman que la situación allí es favorable, pero que los socialistas son de la opinión que la perspectiva de una paz duradera se puede obtener más pronto si se logra arreglar los términos con entusiasmo. Muchos otros destacamentos también pasaron por Aquisgran, que estuvo lleno de tropas durante tres días. Despachos de Bélgica afirman que la situación allí es favorable, pero que los socialistas son de la opinión que la perspectiva de una paz duradera se puede obtener más pronto si se logra arreglar los términos con entusiasmo. Muchos otros destacamentos también pasaron por Aquisgran, que estuvo lleno de tropas durante tres días. Despachos de Bélgica afirman que la situación allí es favorable, pero que los socialistas son de la opinión que la perspectiva de una paz duradera se puede obtener más pronto si se logra arreglar los términos con entusiasmo.

ACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA EN LAS COMIDAS

se mate de hambre a Alemania, pero expresé la creencia de que no puede continuar mucho tiempo...

LONDRES, 22.—Es inminente una batalla en el Mar del Norte. Puede ser cuestión de horas el que se verifique el más sangriento combate de la historia de la guerra naval...

LONDRES, 21.—Marconi ha salido en el "Lustania" a rendir una declaración en el pleito que se ventila en Nueva York contra la Telefunken Co.

NUEVA YORK, 21.—El "New York American" publica un despacho de Londres en el que se dice, en parte: "De origen de crédito he sido informado que Sir Edward Grey se marchó de esta metrópoli en misión importantísima..."

BERLIN, 21.—El "Post" trae un editorial titulado "Las Dificultades de América". Pone en duda los motivos del "Asama" en la Bahía de Tortuga...

Cerveza Carlsberg LAB EBIDA DEAL

Filadelfia 0, Detroit 4, Chicago 3, Cleveland 3, San Luis 1. LIGA FEDERAL: Buffalo 5, Baltimore 4, Newark 5, Brooklyn 3, Pittsburg 5, Kansas 4. LIGA DEL SUR: Mobile 7, Atlanta 2, Nueva Orleans 9, Birmingham 6, Chattanooga 9, Nashville 6, Little Rock 4, Memphis 3.

ULTIMA FOTOGRAFIA DEL GRAL. VICTORIANO HUERTA, QUIEN HA REGRESADO DE EUROPA A LOS ESTADOS UNIDOS.



EX-PRESIDENTE HUERTA

No hace mucho tiempo que los cables informaron que el ex-Presidente de México, Victoriano Huerta, había regresado a los Estados Unidos donde se cree que las intenciones que trae este caudillo son de encabezar una nueva revolución en su patria en donde no faltarian señores que le sirvieran.

Qu' ha habido del concurso de zarzuela

Señor Director de LA INFORMACION Presente.

Muy señor mío: Tomando en razón que el día, no que usted dirijo se preocupan por los asuntos de bien general y más en lo que se refiere a lo intelectual, quería recordarle a usted el concurso para zarzuelas que promovió el Teatro Moderno y que aún no ha verificado su informe el Jurado calificador...

UN INTERESADO. San José, Abril 18 de 1915.

El chapulín devasta los campos

A LA INFORMACION. Santa Ana, 25. El Salvador. —En la semana entrante pastoral el Obispo en visita pastoral por los pueblos del Norte de este Departamento. —Enormes manchas de chapulín devastan los campos. Llegó a la Unión un vapor conduciendo cuatro mil toneladas de materiales para el puente ferroviario del Lempa. Diario de Occidente.

Teatro Variedades

SABADO 24 DE ABRIL DE 1915 ESTRENO! ESTRENO! de los delicados y conmovedores dramas EL SECRETO — Y — PASION QUE REVIVE DOS PROGRAMAS NUEVOS DOMINGO 25 GRAN MATINEE A LAS 2 Y 30 P. M. DOS HERMOSAS TANDAS POR LA NOCHE

Notas de Alajuela

Es de reconvenir a la juventud que estudia, de Alajuela, la manera seria y nada digna con que se conduce en los espectáculos públicos, no obstante el templo de cultura que recitan de las clases inferiores, que a otro prófugo del presidio y del mismo vecindario, a estas horas y a la famosa policía de Alajuela, comandada por tan celoso y cumplido jefe, no le ha sido posible aprehender a los referidos delincuentes, quienes se encuentran huyendo la acción de la justicia gracias al celo y actividad de nuestras autoridades policíacas, que con el pretexto de que la captura de aquellos no se lleva a efecto porque no residen en el barrio de su domicilio (cuál Teatro?) los han dejado cometer otra de sus delinencias, hace varios días y de la cual fue víctima el señor Rafael Marillo, de San Pedro de Poás, a quien le sustrajeron una magnífica yegua, sa y simpática tiple Aurora González y el tenor Eleazar Gutiérrez, dieron en esta ciudad representaciones teatrales con buen éxito y general aceptación del público, el cual se manifestó contento y aplaudido. Estos artistas que pertenecieron a la Compañía del Variedades de San José, son de méritos indiscutibles y conservan las facultades artísticas que les merecieron buenos contratos en grandes capitales. Ahora trabajan en Grecia y de allí pasarán a San Ramón para volver a ésta. Buena suerte.

Conforme las noticias, los delegados llevan la consigna de asegurar que la revolución se encuentra completamente anular y que la paz reinará en las islas de Guaymas y especialmente en el vapor Perú, a cuya ciudad se dirigen con el encargo de gestionar la negociación de un empréstito de 12 millones de dólares, para el cual ofrecerán como garantía, según así se cree en el Ecuador, las codiciadas Islas de Galápagos. El Gobierno tiene necesidad de este dinero para hacer frente a los gastos que le impone la actual revolución y atender a satisfacer los haberes de los soldados, a quienes se les paga desde el mes de enero de este año.

Van a ser ofrecidas las Islas Galápagos a cambio de un préstamo

Conforme las noticias, los delegados llevan la consigna de asegurar que la revolución se encuentra completamente anular y que la paz reinará en las islas de Guaymas y especialmente en el vapor Perú, a cuya ciudad se dirigen con el encargo de gestionar la negociación de un empréstito de 12 millones de dólares, para el cual ofrecerán como garantía, según así se cree en el Ecuador, las codiciadas Islas de Galápagos. El Gobierno tiene necesidad de este dinero para hacer frente a los gastos que le impone la actual revolución y atender a satisfacer los haberes de los soldados, a quienes se les paga desde el mes de enero de este año.

A favor de un templo

Ha muerto en el vecino cantón de Moravia después de sufrir con resignación una penosa y dolorosa enfermedad, don Manuel Muñoz, persona muy estimable por su honradez y laboriosidad a que consagró su vida, desempeñando en diferentes ocasiones como miembro de la Junta de Educación e Instrucción de esa localidad. Presentamos a la familia doliente nuestra sincera condolencia. SEN-SEN—Alivia la garganta y perfuma el aliento. LA COMISION.

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Match en honor del Viaje de don Alberto Dr. Espinoza

Invitación recibida: El "Club Sport Morazan", tiene el honor de invitar a usted a un match de foot-ball, que se jugará el domingo 25 de abril en la Plaza de la Fábrica a las 3 y 30 p. m., dedicado al honorable doctor don Roberto Espinoza.

Los teams son: Partido "Blanco-Azul" Ricardo Bermudez, Capitán. Jugadores: M. Rodríguez, E. Holts, L. Rivera, Arturo Lutz, Chaunay, A. Albertazzi, F. Gut, A. Serrano, J. Garvajal, J. Díaz, J. Martín. Partido "Blanco" Francisco Aguilar, Capitán. Jugadores: J. D. Cortez, R. Campos, F. Araya, A. Hurt, Alfredo Lutschanning, A. Ramón, R. Castillo, L. Seas, C. Rojas y A. Forn. Guarda-Líneas: Jorge Lutschanning.

Turno

Para el domingo 25 de abril proyectan los vicentinos un espléndido turno y la celebración de la fiesta patronal, en que no hará derecho de lujo en atenciones por los bondadosos vicentinos.

Para la víspera ofrecimos sabrosas cenas, y en el día encontrarán un servicio de hotel imborable. Todo barba, como de costumbre, en nuestras populares fiestas; habrá luna, que permitirá a los paseantes permanecer hasta tarde de la noche y regresar tranquilos a sus casas después de un día de solaz. No permitimos invitar a todo el mundo para este día, y con tal objeto ponemos a disposición del público un regular servicio de tranvías, con que la Compañía nos obsequiará.

EXPORTADORES

Sus productos para New York les serán vendidos en las mejores condiciones consignándolos a Montelegre y Bonilla. En la oficina de esta ciudad darán referencias. 5953-16 ab

Una ley que será una especie de carabina de Ambrosio

San José, Abril 22 de 1915. Muy señor muestro: Para su Gobierno nos permitimos avisarle que la Compañía de Seguros contra Incendio, Patrimonios directos, Frutos y Atlas Assurance Company Limited, que representamos hasta aquí, están dispuestas a renovar directamente las pólizas que tienen y tendrán vigentes en esta república. Deseamos de zanjar las graves dificultades en que la nueva Ley de Seguros y el retiro de las Compañías colocan a los tomadores de pólizas, nos apresuramos a poner lo dicho en su conocimiento y ofrecerle nuestra mediación para establecer relaciones directas. Frutos nos tener en esta participación pecuniaria de ninguna capacidad y que por lo tanto no damos este paso como Agentes sino como amigos intermedios de ambas partes.— De ustedes muy attos. y S. S.—Piza & Hijos. Comentarios...! Para que?

Para combatir la crisis

LA ESPERANZA, Calle 8a., a 150 varas al Sur del Mercado se compra y paga buen precio toda clase de muebles desde el más lujoso juego de sala, dormitorio y comedor hasta el más humilde trasto de cocina: toda clase de instrumentación de madera, bronce y orquesta, cajas, colinas de hierro, máquinas, armas de fuego, relojes de todas clases y estilo, alhajas, joyas y pedras finas, pañuelos, rebosos y velas de seda, capas de cuero, pelotas, monteras, caravanes, corchetes, carretes y otros vehículos y materiales para construcción, herramientas para artes y oficios, mercaderías, abarrotes, granos y muchos otros artículos no mencionados. Para escribir a la persona que desea vender algún artículo le suplico se me escriba o se me avise por teléfono No. 459, exte. dispuesto pasar personalmente y hacer cualquier negocio. 5955-16 ab Juan Rafael Acuña Araya.

La Cama PARA TEMPORADA DE VERANO. Gran surtido y qéer s de algodón cobijas, muletas, carrieles, vestidos de baño para señoras, caballeros y niños Acabamos de recibir camisas de seda para hombre, Cuellos suaves última moda

LA INFORMACION
Diario de la mañana
Proprietarios
CLARE & JIMENEZ
Editor
Federico Díaz Durán

La mujer y "Pictorial Review" Fallecimiento

Hace breves días nos ocupamos en estas mismas columnas de los diversos planes desarrollados por la empresa periodística "PICTORIAL REVIEW"...

Además de este servicio, es tabicados otros referentes en las que publica la Revista; presentando diariamente un modelo de estricta última novedad...

Aun todavía se agregará o lo mejor. De cada uno de los modelos que se vayan publican en "La Información" se podrá obtener por medio de un cupón que en estas mismas columnas insertaremos un patrón cortado a la medida que se desee...

Ahora el espectáculo será más interesante y sensacional, pues se ha logrado conseguir un individuo catalán, de nombre Sebastián Gomas, que con el mejor de los ritos, ejecute atrevidas pruebas con tan peligroso animal, al extremo de enroscárselo en todo el cuerpo...

AVISOS DEL DIA

DESDE esta fecha las condiciones y tarifa que rigen esta clase de anuncios son las siguientes: POR VEINTE PALABRAS...

BO CENTIMOS POR INSERCIÓN

Cada cinco palabras de no más o fracción pagará CINCO CENTIMOS por inserción.

En esta sección no se publican avisos por menos de tres veces. Lo anterior no rige con los contratos vigentes hasta hoy.

CLASIFICACION.—Se compra o se arrienda una finca de café, caña y terreno para sembrar, de cinco a diez hectáreas, lo más barato, en esta zona.—Abril 23 de 1915.

SE VENDEN veinte acciones de la Compañía Nacional de Seguros y Vida del Banco Mercantil, J. F. E., Apartado 20, número 1005, en esta ciudad.

QUINCE MIL COLONES se necesitan para hipoteca de casas en Puntarenas, interesados en esta ciudad.

SE BUEN PIANO se desea alquilar, oficinas al Teatro Roig.

COMISIONES de la Sociedad Fraternal y Mancomunada de Costa Rica se venden en los grupos de situación. Interiores en esta ciudad.

TEATRO ROIG

Compañía de Opera "Cleo Vicini" SABADO, 24 ABRIL

Por primera vez la deliciosa ópera del Maestro Don Mizetti

LUCIA DE LAMMERMOOR

TEATRO MODERNO

ESTA NOCHE GRANDIOSO ESTRENO del inmortal drama en seis partes, titulado

LA INVASION YANKEE FUNDADORES de IMPERIO

SALON ACTUALIDADES

PARA ESTA NOCHE programa cinematográfico

CHICLETES: No es una medicina, en el verdadero sentido de la palabra pero, previene indigestión, dispepsia y desórdenes del estómago.

LAS EMPRESAS DE CINEMATOGRAFOS

Les ofrecemos películas en arrendamiento, clase superior, títulos en castellano a precios convenientes.

SACOS VACIOS USADOS

Ofrecemos a precios baratos y en buenas condiciones

REVISTA UNIVERSAL

MAGAZINE MENSUAL PARA EL HOGAR

CRITERION Newspaper Syndicate, Inc.

lugar de sus triunfos, y único en que su majestad de hermana, de esposa o de madre, es imitada. Yo nos tache de sufragánias ni de feministas al trazar estas líneas, pues bien leales está de nuestro ánimo el honorar a los que propugnan las ideas tratadas a Costa Rica por asociaciones que siguen fines muy diferentes a los nuestros.

De momento solamente dos ideas podemos poner en práctica, pero en sucesión se irán presentando más cambios, que de hecho serán mejoras, en las columnas de este diario.

En breve inauguraremos, en combinación con "PICTORIAL REVIEW", una página dedicada al hogar, que aparecerá todos los sábados.

Uno a uno serían nuestros deseos presentar a los lectores de LA INFORMACION los referidos planes de mejoramiento, y así se podría conociendo "on tiempo, para irlos adaptando lo más posible a los seguidos en la actualidad y siempre, hacia la acción grande y sublime que nos interesa, y que poseedora de su hogar, cual

En el Guacacaste hay terrenos muy superiores a los de Yucatán en la proporción calcarea que se necesita para este cultivo, y es de esperarse que su clase será magnífica y su rendimiento muy superior.

Esta nueva industria daría nuevo aliento a todo el país y muy especialmente a la Provincia del Guacacaste, que se encuentra actualmente en el declinamiento extraordinario, debido a la falta de trabajo y a la falta de dinero para poder emprender alguna empresa nueva.

Yo no tengo por el momento que el Supremo Congreso apruebe esta iniciativa y que el Poder Ejecutivo le preste todo el apoyo necesario para abrir esta nueva fuente de riqueza a nuestros paisanos.

MANUEL J. GRILLO. San José, Abril 23 de 1915.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El Jefe de la Secretaría regresará a San José.

El periódico semi-oficial

Opinión de un periodista latino-americano

San José, Abril 23 de 1915. Respetable señor mio: He leído varios sueltos informativos, publicados en su diario y "La Prensa Libre"...

Resumen: entre nosotros no pueden vivir del público esos chicos obligados a una declaración de parcialidad, y lo de imponerlos a ciertas clases, da un resultado momentáneo, pero fracasan a la postre, arrastrando consigo esfuerzos materiales y cuanto en su efímera existencia haya tomado participación sin lograr, al cabo, ninguna finalidad de positivos beneficios.

Sobre lo que el supiero de tales asuntos tiene la reciente experiencia de lo sucedido al gran diario "Nueva Era", fundado en México por Juan Sánchez Arzoz para defender los intereses políticos del señor Madero.

Aquella empresa costó una fortuna al idealista primer mancomunado mexicano y su obra fue de tal magnitud que, por el momento a la finalidad perseguida, que el pueblo acabó por incendiar la casa del diario como apoteosis horrible de la mani-

del señor Director, A del Monte y Torreblanca.

La industria textil puede ser fuente de gran producción para el Guacacaste

Señor Director de LA INFORMACION, Ciudad.

Muy señor mio: En la ventana de la Librería de los señores Sauter & Co. se exhiben siete muestras de diferentes gruesos de "Jarcia elaborada a mano con cabuya cultivada en la ciudad de Liberia".

Como mi propósito es solicitar al Congreso en sus próximas sesiones ordinarias, una prima para los cultivadores de la paca en el Guacacaste, le suplico a usted que me ayude con la publicación de un periódico para que mi solicitud tenga el mejor éxito posible en la Cámara, pues el día que nosotros podamos tener una industria semejante en nuestra patria no hay duda que mejorará nuestra condición.

MANUEL J. GRILLO. San José, Abril 23 de 1915.

La Municipalidad de Limón, reduce su presupuesto de gastos

Limón, abril 22. La Municipalidad de aquí en sesión de anoche, acordó reducir su presupuesto de gastos.

Como se sabe, este asunto ha sido la cabeza de las contiendas anteriores, habiéndose dispuesto en la retroproxima que pasase al estudio de una comisión, la que presentó un proyecto de presupuesto de gastos en el cual se aprobó anoche definitivamente.

En el nuevo presupuesto de egresos se hace una economía de \$1400 al mes, habiendo quedado el presupuesto en \$2914,75, de los que hay que tomar \$2914 para el pago de empleados y el resto para obras públicas y amortización de deudas y pago de intereses de las mismas.

MANUEL J. GRILLO. San José, Abril 23 de 1915.

UN PLEBISCITO

Para el jueves de la semana entrante, a las siete de la noche, serán convocados los principales vecinos de esta ciudad a una asamblea que se celebrará en el salón de sesiones de la Municipalidad.

En esta reunión será mostrada el estado económico del municipio y se discutirá la manera de solventar tan ruñosa situación.

El Presidente Municipal quedó autorizado para hacer la convocatoria.

CASA DE SALUD

El doctor Fent ha establecido una casa de salud en esta ciudad, bajo su dirección y con dos enfermeras graduadas.

EL CHANCHULLO

El Jefe de la Contencioso y el Jefe de la Secretaría regresaron a San José.

SITUACION APURADA

Nunca se ha visto en situación tan apurada como ahora, el tesoro municipal de Limón.

SOCIEDAD GOSTARRIGENSE DE SEGUROS DE VIDA

VENTA DE PROPIEDADES

A precios de ocasión y con facilidades de pago se venden las siguientes propiedades de don José Fco. Martí:

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

Finca en Guapiles llamada "La Numancia", de 1600 manzanas poco más o menos, de las cuales 1000 son de potreros y repastos, con una buena casa de habitación, varias casas para peones y tres vagones de corrales.

En San Pedro

Del natural. 10.—Una buña recalcitrante. Gómic. Gómic. 11.—La preciosa comedia LAS GORDIFORMES. 12.—NUMERO DE SORPRESAS.

PROGRAMA Primera parte: 1.—Frecio. 2.—Niza y sus alrededores. Del natural. 3.—Mariguata aplanchado. Gómic. 4.—El lago Windermere. 5.—Jack, domador. 6.—Bade argentino. Por la señorita Eugenia Jiménez y el aplaudido artista nacional Noé Chaverri.

Segunda parte: 7.—Absalón. Bíblica, en colores. 8.—Rigadin colada su reu. 9.—Una excursión en Tur.

EL MERCADITO Lado Norte del Mercado. — Teléfono 41 San José, Abril 22 de 1915. 6:09-22 a 23 a

Queso y Mantequilla de Irazú El queso que vendía el señor Manuel Barquero marca E. V. B. y MARCA N. 5 se vendarán de mañana en adelante POR MAYOR Y MENUDEO EN

CHAMBERLAIN'S POWER GREASE PRIMERA MARCA DEL MUNDO

ROBERT HERMANOS San José, Costa Rica. A pesar de la guerra europea esta aluación sigue recibiendo las últimas novedades de Francia, Inglaterra, Italia y Estados Unidos.

VENTAS EXCLUSIVAMENTE AL CONTADO Escopetas, pistolas, revólveres y cartuchos cargados para toda clase de armas desde calibre U al 12. Accesorios de toda clase. Para la temporada veraniega hay surtido en ROPA ESPECIAL LAVABLE y toda clase de ARTICULOS DE SPORT.

VISITE PARA CONVENCERSE \$600.29 C.

# La boda de esta noche

Siganos, pues, en nuestro empeño de depuración que para ser eficaz, ha de ir precedida de toda una larga historia que no comprenda un periodo de muchos años, pero que si ha de ser interesante, debe ser de los cuales podrán desentramarse un poderoso esfuerzo intelectual, los hasta ahora arcaicos motivos de la mayoría de los cuales pertenecen a la Diócesis ha distinguido siempre al personal de la Delegación Apostólica.

Ayer nos visitó un querido amigo que lo es también del señor propietario e inspirador de "La Epoca", para decirnos que no hace mucho tiempo y con motivo de cierto acontecimiento social que el señor Cagliero desea que se verifique y el señor Blok que no, se agitaron las relaciones entre esos dos altos dignatarios de la Iglesia. Nosotros le contestamos a ese amigo que no es esta crisis del mundo lo que nos interesa, sino el hecho de que desde dos o tres meses después de llegado al país el Excelentísimo señor Delegado Apostólico y sus secretarios los señores Guerra y Naglo, la Delegación Apostólica tuvo razones poderosas para comprender que el P. Bloch Episcopo, con sus recelos y suspicacias que usó de todos los medios a su alcance para entorpecer el desarrollo de su gestión diplomática y espiritual. Cuando todos los costarricenses nos sentimos orgullosos de que el Santo Pontífice hubiera escogido esta República para residencia de su Legación en Centro América y cuando celebráramos que fue un preludio de la inteligencia y del prestigio de esta República, nos acordamos de representar a su Santa Sede, ¡supimos con el más doloroso y profundo dolor que quien menos debía, y por lo tanto estaba habiendo una guerra social y velada, muy suya en la manera, pero tan fuerte y tenaz en el fondo que tenía que llevar a un estado crítico de rompimiento, al estado en que nos encontramos en la actualidad y que solo el señor Cagliero con su alta diplomacia y bondad cristianas ha podido soportar con paciencia y resignación.

Mucho tiempo ha durado esto y muchos datos hemos recogido nosotros porque colados al margen de ese conflicto del cual no queremos participar en forma alguna, hemos ido a las dos partes y hemos podido formar un juicio que en los capítulos sucesivos, que escribimos hemos de dar a conocer. No nos acordamos de decirnos, sin embargo, que jamás hemos querido participar en estas cuestiones religiosas, porque para nosotros no hay nada tan digno de respeto como la conciencia de los costarricenses y su manera de sentir y de pensar. Pero ahora se trata de una cuestión religiosa. Se trata de una última deserción grave cometida con el señor Delegado Apostólico, al que se le pone en el campo, de los católicos centroamericanos, de construir un Palacio para la Delegación Apostólica en esta ciudad.

Pero mejor que cuanto vamos a decirnos nosotros lo que ha pasado, lo dice alguien que firma "Un clérigo" en "La Epoca" y anexo en los dos párrafos siguientes, que reproducimos sin quitar ni poner nada:

"Lo.—Que el Ilmo. señor Obispo haya recibido con mucha poca cordialidad a la comisión invitante de la Junta del Palacio de la Delegación, y que esto, que pasó entre el Prelado y dicha comisión, haya trascendido a "La Prensa Libre" y LO HAYA CONFIRMADO en el mismo periódico el miembro de la Junta, Lic. don Matías Trejos, es un presuntuoso y una columna para que deshogan su rabia contra nosotros un grupito de mentirosos y calumniadores a los cuales nos proponemos desmantelar y poner en evidencia.

2o.—Que el Revmo. Prelado

La boda de esta noche en Alajuela

En la Iglesia Parroquial de la ciudad de Alajuela se celebrará esta noche a las 8 y media de la noche la boda de la agraciada señorita Oliva Chacón con el caballero don José Joaquín Rodríguez García. Apadrinarán la boda las personas siguientes:

Don Alfredo González Flores con doña María de Tincoco, don Federico A. Tincoco, don dondo Elenberga de González, don dondo Tranguillo, don dondo Julia Salazar, don dondo María Rodríguez con doña Sara de Rodríguez y don Juan

En la suatona residencia de la distinguida dama doña Elena Durán de Vaz y de López Calleja, se verificará esta noche la boda de su hija la señorita Alice L. Calleja con don Miguel Trejos

Apadrinarán las siguientes personas: doña Amparo López Calleja de Zelaya y doctor don Carlos Durán, señorita Emilia Durán y don José G. Zelaya, doña Emilia Fernández de Trejos y don Fernando Goicoechea, doña Elvira Durán de Robert y don Julián Trejos, señorita Julia Weibel y don José Joaquín Trejos, señorita María Luisa Escalante y don Gonzalo Chacón, señorita Rita Escalante y don Hernán Peralta.

Don Miguel Trejos Srta. Alice L. Calleja

## El señor Presidente de la República asistirá a la Sesión Inaugural del Congreso el 1.º de Mayo, y leerá su mensaje interesante reportaje con un alto miembro del Gobierno sobre asuntos económicos

El 1.º de Mayo próximo, se dará en Costa Rica el primer caso de que un Jefe de Estado comparezca a la sesión inaugural del Congreso, a leer su Mensaje. Este hermoso antecedente democrático, lo sentará don Alfredo González Flores, quien, según se nos informa, está propuesto a concurrir a la Cámara sin otros ni mayores ceremonias oficiales, ciñéndose en un todo a las solemnidades corrientes en el caso.

El señor Presidente de la República, tiene ya listo su Mensaje, dice ya persona que ha leído ese documento oficial, que en el Jefe de la nación se concentra casi por entero a explicar a los diputados la situación económica del país, lo que hace con una amplitud y claridad tales, que llamará la atención; y que no solamente se concretará a señalar males económicos, pues, también indica en aquel su Mensaje, los remedios posibles para subsanarlos, esto no obstante, la mejor opinión de la Cámara; y al efecto, junto con el Mensaje, se presentará a la Cámara el proyecto de ley, que tienden a la vez, siendo uno de ellos la ley de reformar al sistema tributario, asunto éste del que ya nos hemos ocupado otras veces.

El señor Presidente—nos dice que esa alta personalidad del Poder Ejecutivo, que se ha expresado en ligeras impresiones acerca del particular—desea, que compartiendo las responsabilidades del poder con los señores diputados, se le permita que su palabra pueda en cualquier momento y en cualquier época si por desconfianza, negligencia o incapacidad de sus directores políticos, llegásemos al desastre económico, sentar aquellas responsabilidades.

Y agregó el referido personaje:

"Hasta el día que el Jefe de la nación exponga en la Cámara la verdadera situación económica porque atraviesa el Gobierno—no el país, porque el país, financieramente hablando—relativamente bien—hasta ahora, repetido, será que los costarricenses se forman un verdadero concepto de lo apremiante de su situación, por motivo de la notable merma que se ha operado en todos los ramos del Estado, que en globo, no alcanzan a producir el 60 por 100 de lo presupuestado a principios de año, ni aun con la gran rebaja que se hizo al antiguo presupuesto.

El caso es éste:

El Gobierno tiene que vivir, y para vivir, necesita llenar sus presupuestos y para ello, naturalmente, tiene que contar con rentas que satisfagan aquella necesidad imperiosísima, y esas rentas, si no las hay, tenemos que formarlas.

Seguir viviendo el Gobierno sobre una base económica ficticia o falsa, es ir al desastre económico hoy que creemos, pues vida desahogada y segura.

Malo, formar nueva deuda interior peor, que eso sería a crédito en el exterior, dada la situación financiera mundial, se puede conseguir crédito.

Aunque el Gobierno al axioma de "El Banco del Estado" no tiene nuevas emisiones de billetes, si el sistema de impuestos

en oro, es provocar ese temido desastre económico nacional; quitar empleados para intentar nuevas economías en el presupuesto sería indudablemente gravar la situación del problema económico social ya iniciado por la falta de trabajo; reducir sueldos es dejar a pan y a agua a todos los empleados públicos y a ese extremo no debemos llegar; entonces qué hacer?

Ya lo ha manifestado varias veces el Jefe del Estado a los periodistas y éstos, otras tantas han proclamado falsas ideas al respecto, como que el presupuesto a fin de que los ricos en comparación relativa a sus capitales, ayuden a sufragar la forma que deben, los gastos del Estado.

No tiene el problema económico del Gobierno más solución que ésta, a juicio del señor Presidente.

Esto a menos que el Congreso encuentre otra forma más factible y menos desagradable que ésta, porque la verdad es que la figura de la nación es desagradable.

En fin, eso lo verá y lo dirá el Congreso.

Imposible administrar el país con un presupuesto menor que el que tenemos y que—como por ahí, a unos seis millones y medio de colones del que hay que deducir dos millones para las deudas en el exterior, otros dos millones a otros fines de la administración pública donde no pueden entrar los gastos de los recortes, tales como, compra de pañales y

miéles para la Fábrica Nacional de Licores y sostenimiento de empleados de la misma fábrica y de las aduanas de toda la República, puesto que los centros oficiales son las fuentes principales de entradas con que cuenta el Gobierno y desde luego debe mantenerse en condiciones de prestar buen servicio, y esas atenciones demandan gastos fuertes y constantes; quedan, pues, por ahí, de los millones y medio de colones para todas las otras necesidades de la administración pública, que son muchas y muy necesarias.

Y se alega en defensa de administraciones pasadas, en épocas lejanas en que las exigencias del Estado, por el aumento de población y de servicios públicos no exigían la mitad de los gastos que ahora, y que no pesaba sobre el Estado la inmensa carga que impone las atenciones de las deudas en el extranjero que hubo Presidentes que gobernaron con cuatro y medio millones de colones!

Si ese es efectivamente, el presupuesto con que también se gobernaba ahora.

En fin, señor mío, será el Congreso quien diga la última palabra en el problema económico que está afrontado al Gobierno actualmente y que de su actitud depende que mejoren o empeoren las finanzas nacionales, porque indudablemente, del estado de las finanzas del Gobierno, depende en gran parte el auge, bienestar y tranquilidad económica de la República.

## La boda de esta noche en Alajuela

En la Iglesia Parroquial de la ciudad de Alajuela se celebrará esta noche a las 8 y media de la noche la boda de la agraciada señorita Oliva Chacón con el caballero don José Joaquín Rodríguez García. Apadrinarán la boda las personas siguientes:

Don Alfredo González Flores con doña María de Tincoco, don Federico A. Tincoco, don dondo Elenberga de González, don dondo Tranguillo, don dondo Julia Salazar, don dondo María Rodríguez con doña Sara de Rodríguez y don Juan

## TEATRO ROIG

"TOSCA"

La bella partitura del maestro Puccini, obtuvo, anteayer en Roig muy buena interpretación y una ejecución esmerada.

La señora Cleo Vicini (Flora Tosca), cantó su "particular" con verdadero AMORE, sobresaliendo en el dúo del primer acto, el diálogo del segundo y especialmente en la romanza "Visti d'arte" que fraseo admirablemente viéndose obligada a la repetición, para acallar los mercados aplausos que le tributó el numeroso, distinguido y elegante público que asistió a la representación.

El tenor Vini, demostró que sabe cantar y que interpreta a los personajes a conciencia. Mereció ser aplaudido en "Recandida armonía" y en la romanza del acto tercero.

Vini es un tenor, que si bien tiene el voz algo BLANCA canta bien y con intención dramática.

Estamos convencidos de que cuando el público se acostumbre al metal de su voz, reconocerá el mérito de este cantante.

Heróica acción de un joven panameño

De "La Estrella de Panamá" tomamos el siguiente suelto:

El aprovechado e inteligente joven don Belisario Porras (hijo), alumno diplomado del Instituto de Química de la Universidad de Lille, se ha distinguido por su valerosa actuación, muy digna de aplauso, que nos es del todo grato consignar en nuestras columnas como un acto de estricta justicia.

El sábado 10 de octubre del año pasado, después de 18 horas de bombardeo continuo de la ciudad de Lille por los aviones de guerra alemanes, el joven Porras se encontraba en la calle Gambaetta tratando de llegar al consulado, lugar donde se encontraba el cuerpo de fuego derribado por la explosión de obús que reventó casi debajo de él. La metralla, desgraciadamente, no perforó al pobre soldado de nombre Bourrel, agregado al 46 regimiento. Sin titubear, y a pesar de las caídas de nuevos obuses y en plena obscuridad, él levantó el herido que había sido malogrado en la cabeza y en las manos, lo hizo volver a sus sentidos y

## El peligro de la langosta

Una carta del Sr. Biolley

Señor Director de LA INFORMACION.

Muy señor mío:

En una de las ediciones pasadas de su acreditado diario "La Informacion", vi con extrañeza un suelto informativo que se refería a la destrucción de la langosta y de mi último viaje a Nicaragua y se alegaba que yo fui el autor de un artículo con el objeto de estudiar los medios alii empleados para destruir la langosta. Como ir a Nicaragua a estudiar la langosta, para destruir el chapulín equivale a ir al hospital por hilas, incluyo a Ud. un recorte del Diario Nicaraguense, con el objeto de rectificar los conceptos del citado suelto, pues no fué el objeto de mi viaje el estudiar, lo que allá por desgracia tienen perfectamente desconocido, sino ver si la plaga, estacionada en los departamentos del Norte de Nicaragua fuera una futura amenaza para nosotros, y el contribuir a su extinción, ya con los medios por mí empleados en Costa Rica, para la destrucción de tan terrible plaga, ya que ellos han sido relativamente eficaces en su campaña que no hace muchos días, por disposición del Supremo Gobierno se libró bajo mi dirección en la región del Guanacaste.

Me mueve a esta rectificación el placer que hasta hoy he experimentado, el poder—gracias a la divina providencia—ver a nuestro país libre de la plaga que logró solo destruir 36 manzanas de cultivo—maíz y frijoles—mientras que en las otras repúblicas hermanas fué casi total el exterminio de las siembras.

Los procedimientos modernos para combatir la langosta, señor Director, afortunadamente no son por mí desconocidos y me permito decir a Costa Rica que nosotros no necesitamos el ejemplo de los demás países para proporcionarlos los medios y los hombres que en todo sentido defendamos nuestros intereses y más aun cuando ellos se encuentran tan debilmente amenazados.

No pretendo yo hacer alarde de mi insignificante suficiencia, pero si algo honor y lo reclamo para mí compañero suyo, bien merecido, siéndonos en un todo y en absoluto, que a ellos se reconociera el mérito de su labor y lo muy eficaz de los métodos empleados; prueba de ello es el que hoy en Costa Rica no se ve ni una langosta.

Con toda consideración de Ud. afmo. y S. S.,

P. BIOLLEY C.

San José 21 de abril de 1915.

## Los cinematógrafos engañan a los turcos proyectando la entrada del Kaiser a Paris

CONSTANTINOPLA. Febrero 27.—Los cinematógrafos proyectando las victorias de los alemanes en el Oeste han producido un gran entusiasmo entre el pueblo turco.

La película que más poderosamente ha llamado la atención es la titulada "La captura de Paris". El Kaiser monta un briomso caballo blanco y se ve al pie del Arco del Triunfo resistiendo a sus tropas.

Después de estas tonadas de pelo que les dan a los constantinopolitanos, desaparece el poderoso "Kaiser" que "engañaron" a los "turcos" y se pondrá en fuga de día "los engañaron como a turcos".

**ALMACEN DE MATERIALES PARA ZAPATEROS**

DE MARIA V. DE CARBONI

Ofrece a su numerosa clientela un completo surtido de materiales concernientes a este ramo, todo a precios reducidos.

Se visita convenientemente.

SAN JOSE, COSTA RICA. — APARTADO NUMERO 700

TELEFONO 510 2980

**LIBRERIA, PAPELERIA, ENCUADERNACION**

TRABAJOS DE IMPRENTA DE TODAS CLASES

**LECTURA BARATA**

JAIME TORO

Equipa frente al Correo — Apartado 439

Gran selección de obras de los más célebres autores antiguos y modernos.

Utiliza para oficinas y escuelas. Objetos para regalos.

Suscripciones a Revistas y periódicos extranjeros.

Hardy vende cualquier obra que se me recomende, si no la tengo en casa. 5943-15 ab 7 m

**Montealegre & Bonilla**

AGENCIAS — COMISIONES

IMPORTACION	EXPORTACION
SAN JOSE	NEW YORK
2a Avenida O. No 4	80 Front Street
Gerente:	Gerente:
Gmo. Montealegre	Eduardo Bonilla

Aceptan consignaciones de todos los productos nacionales.

Atención personal del socio Bonilla en las compras y ventas.

COMISION MODICA 5949-15 ab

En la Lechería Central de don Alberto González Soto de hoy en adelante

**Leche Caliente a dos vasos por 15 cm s.**

San José, 24 de Marzo de 1915. 5788-23 mz a o

**MIENTRAS UD. TRAE M R ADERIAS**

**"La Informacion"**

SE LAS VENDE

Auciente usted, que el anuncio es el mejor de los anuncios. Nuestro diario es el de mayor circulación

# Proyecto del Gobierno para trasladar el presidio a la Isla del Caño, que se encuentra fuera del Golfo de Nicoya

El gobierno pretende trasladar el presidio a la Isla del Caño, no a la del Coco como informamos ayer, por error del telegrafista que recibió el telegrama de nuestro corresponsal en Puntarenas, anunciando la salida de la comisión de técnicos que partió a estudiar las condiciones climáticas, topográficas, etc., de aquella isla, que está situada afuera del Golfo y frente a la Herradura, distante de tierra firme unas cinco millas, donde las buenas aguas abundan y la fertilidad de sus terrenos es en extremo exuberante y donde el clima no es tan cálido como en San Lucas, y que tiene doble extensión a la que ocupa hoy el presidio.

El proyecto nos sugiere esta pregunta: Cuenta el gobierno con los medios económicos necesarios para emprender en campo tan dilatado y costoso como es el traslado del presidio? Porque, según las informaciones oficiales, el Tesoro está más tiempo que una patena.

A esto responde el señor Ministro de Gobernación, en esta forma: Indudablemente, no hay mal que venga solo al gobierno, está sin dinero y se quedará sin edificios públicos, si no atiende presto a la reparación de los mismos porque muchos de ellos están en pésimo estado de conservación, entre esos, todos los edificios del presidio de San Lucas, que están ya al caerse y que urge reconstruirlos inmediatamente; ahora bien, nosotros presentamos, puesto que, la Isla de San Lucas ya no presta por la absoluta escasez de agua potable y esterilidad de sus terrenos, condiciones adecuadas para sostener allí el presidio y que se impone la necesidad de gastar fuertes sumas de dinero en la reconstrucción de sus edificios, que es el gasto principal para establecer aquella colonia penal en otra parte (no es oportunidad de estudiar el problema) para trasladar el presidio a lugar más propio y adecuado?

A mi me parece que sí; esas son las razones que tiene el gobierno para pensar en el traslado del presidio.

## La carencia de los frijoles proviene de ciertas generosidades tenidas por el Secretario de Hacienda

La Secretaría de Hacienda sigue autorizando la exportación de frijoles y en breve tiempo, el frijol se hará en Costa Rica artículo de lujo (que decimos) ya casi lo es, pues están a 80 colones el quintal.

A ochenta el cuarto!! Esto es, a un precio fuera del alcance de la proletaria. La última cosecha de frijoles fue grande; llenas las necesidades del consumo; lo suficiente, pues, para mantener a tipo hijo y racional hasta la nueva cosecha el precio del grano. Vinieron luego las condescendencias personales del señor Secretario de Hacienda, quien, conforme a ley, es cierto, pero en oposición a las cir-

constancias del momento y al buen sentido, autorizó la exportación del grano en grandes cantidades, y no precisamente a agricultores, sino a especuladores varios, que son los que han hecho el gran negocio con perdidos de los intereses de nuestro pueblo que ya está sintiendo, por la carestía del artículo, las consecuencias de las magnanimidades del señor Ministro.

Ciertamente, dada por el Ejecutivo aquella ley reciente que prohíbe la exportación de artículos de primera necesidad, el sentido común aconsejaba al señor Ministro, no conceder autorizaciones para la exportación de aquellos artículos de consumo público, en previsión de que lo sucede hoy por la escasez de frijoles en nuestros mercados de los que se limitó y directamente responsable el señor Guardia, hombre rico, fiaguero y que tiene sus graneros atestados de cereales y panes.

En consecuencia, debe haber sido la situación nada valiosa ninguna.

Así nos las dieran todas!!

**Société Francaise du Costa Rica**

Les membres de la Société sont priés d'assister à l'Assemblée Générale annuelle qui aura lieu le lundi 3 mai prochain, à dix heures du matin dans les bureaux de MM. Robert Hnos.

Ordre du jour: Compte-rendu de la gestion du Conseil d'Administration. Elections.

**LE COMITE**

San José le 23 Avril 1915.

# Por esas calles

De manera, estimado amigo, que en lo del chanchuillo de Aduana de Limón, aún no parece significado ningún "tagarote" de los grandes.

—¿Qué quiere usted? si es que los "tagarotes" chicos no desembuchan.

—Eso no obsta para sospechar...

—Claro; que en la "confabulación" han entrado "tagarotes" de ambas especies; eso es indudable.

—Y sabe usted? Yo me temo que ese misterio, tocado en el asunto por los "tagarotes" chicos en favor de los "tagarotes" grandes, dé por resultado...

—Comprendiendo, que paguen justos por pecadores, ¿no es así?

—Eo! Porque, según tengo entendido, el Gobierno está dispuesto a barrer pronto y por puro...

—Hombre, eso también sería injusto!

—¿Y qué quiere usted? a grandes males, extremos remedios; no hay tu tu.

nados en los países donde existe Alta Cámara; si son aprobados, pasan de nuevo al Jefe del Ejecutivo o Monarca, para su ratificación; y viene luego lo del cangeo; llenas todas aquellas formalidades diplomáticas de las Naciones contraentes, se reúnen en el lugar anteriormente designado, se cangean los Tratados, para lo que deben firmar los diplomáticos una acta especial y desde ese momento los Tratados entran en vigor.

—Pero, caramba! A qué viene todo ese cuento?

—A probarle que entre Panamá y Costa Rica no existe Tratado alguno de Extradición.

—Comprendiendo, que si esos Tratados fueron aprobados por nuestro Congreso, y creo que también por el panameño, y ratificados por los Gobiernos de ambas Repúblicas.

—Ciertamente.

—Entonces?

—Falta lo del cangeo.

Pero...

—Nada, que sin llenar esa formalidad, es como si no tuviesen Tratado de Extradición con Panamá.

—Acabáramos!!

—Sin embargo, todas esas cosas son tortas y pan pintado; como Tratado y sin él, los polacos serían entregados a las autoridades panameñas.

—Oh, los cosas en ese estado, imposible!

—Acuérdese que para siete vicios hay siete virrudes.

—Siguen las dudas.

—No tal; bástale al Gobierno dictar un simple acuerdo expulsando a esos polacos del país como extranjeros perseguidos, y enviárelos, desde luego, el día en que hagan viaje esas gentes y que tomen "pasaje" en un vapor que parta para Bocas del Toro o Colón.

—Entien des ahora?

—Y extraditados!

—Naturalmente!

Apt: San José 769, Limón 354 — Teléfono: Resco, Teléfono 563

**R. E. Smyth & Co.**

AGENTES DE ADUANA — SAN JOSÉ Y LIMÓN

tienen el gusto de informar a sus clientes y al Comercio en general, que desde el día 1 de mayo próximo, trasladarán su Oficina al local ocupado últimamente por el Almacén de los señores Juan Knorr Hnos., 100 varas al Norte de donde hoy lo tienen ellos mismos.

San José, 22 de Abril de 1915.

6025-23-ab 9 my

## Día oficial

—Se aprueba el contrato celebrado entre Hermenegildo Bolaños Alvarado, Jefe Político del Cantón de Grecia, debidamente autorizado por la Municipalidad de dicho cantón, y Ramón Ulloa Moyá, con el objeto de mejorar el alumbrado público y particular, ensanchando las instalaciones para obtener nuevas demandas y poder utilizar la corriente eléctrica como fuerza motriz en máquinas, cocinas, planchas, etc.

—Se aprueban los Estatutos de la Cámara de Comercio de Costa Rica.

—Se acepta la renuncia presentada por don Octavio Morales del cargo de maestro de canto de la Escuela Superior de Niños de la ciudad de Heredia, y se nombra en su reemplazo a don Adolfo Quesada.

—Para reemplazar a este último en San Pablo de Heredia, se nombra al maestro don Francisco González Castro, con cargo de las clases de la misma asignatura en San Antonio de Belén.

## Información Internacional

San José, 22 de Abril de 1915.

El Encargado de Negocios de la República de Cuba, saluda atentamente al señor Director de LA INFORMACION y tiene el gusto de remitirle adjunto el informe oficial del estado general de Cuba y la Revista de Información Comercial correspondientes al mes de Enero último circular referente a la creación de un "Museo Comercial o Exposición Permanente" y el decreto número 1133 sobre prohibición de importación de plantas citricas.

Aprovecha esta oportunidad para reiterar a usted el testimonio de su más distinguida consideración.

— Joaquín ALSINA

Agradecemos al señor Alsina su carta y los documentos que nos remite, los cuales leemos con toda atención, pues todos son de gran interés.

**Secretaría de Hacienda y Comercio**

**EMPRESTITO INTERNO 1915-1921**

**\$ 500,000.00 Oro Americano**

Esta Secretaría ha dispuesto que la suscripción del Empréstito se lleve a efecto por medio de la Cámara de Comercio establecida en esta ciudad.

En su consecuencia, todas las solicitudes para adquirir los bonos respectivos, deben dirigirse a esa institución hasta el día 4 de Mayo próximo.

San José, 22 de Abril de 1915

# Puntarenas al día

**DESTRUYENDOSE**

La valiosa acera de la estación y la playa está destruyéndose rápidamente y ya hay hoy profundos que pronto ocasionarán algunas desgracias.

Saconemos que es al Ayuntamiento al que le corresponde evitar que se acabe de romper tan valiosa obra por falta de interés por que se compaña a tiempo.

**ESUELA DE ADULTOS**

Los artesanos están interesados en que se abran pronto las clases de la Escuela. Nocturna y han elevado un memorial al Ayuntamiento en este sentido.

Perce que es cosa ya resuelta seguramente, por lo cual felicitamos a los solicitantes que se muestran tan interesados en su cultura intelectual.

**PESAME**

Lo damos a los señores don Gabriel y doña Fortunata de Salón por la inesperada muerte de uno de los niños, acaecida en Esparta.

**LAMENTABLE**

En todas partes los inspectores...

**Dinero por Café**

En las mejores condiciones PARA EL AGRICULTOR se adelanta dinero por café de la próxima cosecha.

En caso de que usted le interese el negocio, entiéndase en el almacén de los señores Juan Knorr Hijos, de esta ciudad, con 6017-22 ab a 21 my

MAXIMO CHAVES.

## Drama de una loca

Los señores se desahoga la falta cometida por ella, en la ciudad de Alajuela ayer en la mañana.

La protagonista de este drama de sangre fue la loca María Alvarado, que tiene una hija llamada Angélica, que fue la víctima de las iras de aquella desahuchada mujer.

Angélica mantuvo relaciones amorosas con Víctor Castillo, a quien persigue la justicia por un delito criminal, y de cuyas relaciones vino a este mundo un niño.

Este desizo de Angélica acabó de enloquecer a María, la que tomó un odio espantoso a su hija desde el momento que supo

tores de escuelas sostenimiento de enseñanza y la principal a proporcionar una buena asistencia en cuanto a los niños.

En cambio el niño a su cargo el todo lo contrario es negativa. Si con asistencia de años sobre todo cuando el niño Gómez estuvo a la inspección daba un número de escuelas que asistían a las escuelas públicas. Es innegable que los nobles descuido en materias y que los encargados a atender el servicio escolar en nuestra jurisdicción les falta mucho para el deber debidamente su cometido.

La violenta clausura de escuela de Barranca ha llevado a un polvorón a todos los padres de familia, que se consideran con derecho de recibir los beneficios de la educación para sus hijos y lamentan la actitud del inspector que se opone a la muestra superior de la escuela alegando profutiles.

Angélica viéndose amenazada de muerte por su madre, se abandonó el hogar acogida en la casa de la modictonio Chaves.

Armada de un grueso látigo de muerte por su madre, se le golpeó en la cabeza el niño, Puñal herida tan graves como la de muerte por la villa de Angélica hija desde el momento que supo

Angélica viéndose amenazada de muerte por su madre, se abandonó el hogar acogida en la casa de la modictonio Chaves.

Armada de un grueso látigo de muerte por su madre, se le golpeó en la cabeza el niño, Puñal herida tan graves como la de muerte por la villa de Angélica hija desde el momento que supo

**Movimiento diario**

**CORREOS**

Hoy se despacha correspondencia para Europa y Estados Unidos via Boston.

Domingo para Sud-América y Antillas, via Colón.

Lunes, para Europa y Estados Unidos, via New Orleans.

**PASAPORTES**

Anita Garrido Bolmar e hijo, para Colón.

Ramiro de la Presa, para Cuba.

Manuel Antonio Pérez Vargas, para Venezuela.

Maximilien Bourin y niña, para España.

Manuel Patrullas y señora, para la Habana.

Gonzalo Mariano Jiménez Ulloa, para New York.

Gonzalo Jiménez Rojas, para New York.

Manuel Porlocarrero y señora, para New York.

Bernardo Castillo Molina, para Panamá.

**NACIMIENTOS**

Ricardo, de Carlos Manuel Zúñiga y Rosario Quirós.

Juan, de Emilio Obando y Angélica Moyá.

**DEFUNCIÓNES**

Cristobalina Artavia de 3 meses de edad. Distrito 30.

Antonia Sánchez, de 10 meses de edad. Distrito 30.

Petronila Barrantes, de 48 años de edad. Alajuelita.

**ROTELES**

SAN JOSÉ: entraron, Fred Degar, Mr. y Mrs. E. Newman y C. d'Emery.

IMPERIAL: entraron, John H. Stein, G. W. Weiland y George S. Curtis.

FRANGES: entraron, Antonio Fontaliga, Mr. y Mrs. W. F. Fontaliga, Mr. F. B. Evans, Reg. No Segundo, Aja

R. Wite, Mrs. H. P. Orne, Alajuela, S. Lladó, G. Malleson y B. G. Dent.

**HOSPITAL**

Entradas del día 22

Rufina Ortega, de 28 años. P. P. P. P.

María Bogarin, de 19 años. S. José.

María Fernández, de 16 años. San José.

Clara Mohr, de 14 años. San José.

Susana Solano, de 32 años. S. José.

Bolímar Gómez, de 2 años. S. José.

Orelia Gómez, de 4 meses. San José.

Hosalía Arias, de 33 años. La Uruca.

Ramona Arias, de 5 años. S. José.

Juan Arias, de 5 años. San José.

Emilia Barrantes, de 35 años. San José.

María Chacón, de 38 años. S. José.

José de Alajuela.

Sara Carvajal, de 4 meses. S. José.

Nicomias Jiménez, de 26 años. San José.

Ismael Castro, de 32 años. Ma ta Redonda.

José Rodríguez, de 19 años. Puriscal.

Emilio Chavarria, de 32 años. Santa Ana.

Manuel Valverde de 15 años. S. José.

Dolores Solera de 18 años. Atenas.

**SALIDAS:**

Fernina Leandro, de 15 años. San José.

Mercedes Torres, de 23 años. Heredia.

Nicanor Santamaría, de 15 años. Heredia.

Reg. No Segundo, Aja

# SOCIALES Y PERSONALES

—Regresó de Siquirres don Joaquín Gil Mayorga.

—Restablecido de la dolencia que lo tuvo postrado se encuentra don Gerardo Blanco.

—De esa estado delictivo de sábado don Leonidas Fonseca.

—Enferma se encuentra la señorita Margarita Cuervo.

—De Sixaola se encuentra en esta capital don Guillermo Zolotarev.

—Para Nuestro Amo salió don Juan Güell.

—Para Tacares de Grecia salió don Gerardo Fernández Zúñiga.

—Delicada de salud ha estado la señorita Alicia Castro.

—Igualmente se encuentra

postrada la señorita María Blanco.

—Don Santiago Gutiérrez se encuentra restablecido de la dolencia que lo tuvo postrado.

—Dona Lucía de Odio ha estado delicada de los que se limitó y directamente responsable el señor Guardia, hombre rico, fiaguero y que tiene sus graneros atestados de cereales y panes.

—En consecuencia, debe haber sido la situación nada valiosa ninguna.

—Para reemplazar a este último en San Pablo de Heredia, se nombra al maestro don Francisco González Castro, con cargo de las clases de la misma asignatura en San Antonio de Belén.

Algo más útil que hacer política

Hace algunos días que veniendo en ese popular día que los obreros están...

UNA MUJER QUE SE SIENTE DIEZ AÑOS MÁS JOVEN

Desde que el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham devolvió la salud...



Louise, Ky. "Me es muy grato escribir para informarle de los beneficios que me ha obtenido..."

Otra Mujer Aliviada. Romayor Texas. "Sufría terriblemente de una derivación y de mal de vejiga..."

Los obreros heredianos se acogen fraternalmente bajo la bandera de "Unión y Concordia" izada por el Partido Obrero capitulino

Según nuestro correspondiente en aquella ciudad, que es un incansable y fanático luchador por los ideales democráticos...

Bien: dice ese señor Correspondiente que el milito obrero celebrando anteaño en uno de los salones del Mercado de aquella ciudad...

Por parte del partido obrero capitulino estuvieron en aquel mitin y hablaron los señores siguientes: don Rafael Pérez, don Octavio Montero...

Remate de muebles. De las 8 a las 10 a. m. rematará por cuenta de quien corresponda...

DEBILIDAD SEXUAL. Enfermedad soportada en secreto. Sus causas pueden ser inocuas.

EL CORDIAL DE CEREBRINA ULRICI. De reconocido mérito para esta afección, fortifica los nervios, músculos, cerebro...

PIEZAS COMODAS PARA HOMBRES SOLOS. Se alquilan seis cómodas puestas independientes con tapablenos...

LA NAVARRA. TELEFONO 478 5376

UNITED FRUIT COMPANY. PARA NEW YORK. Los hijos y sembrados vapores PASTORES...

Librería Montero. Ofrece sus artículos de ESCRITORIO, PAPELERIA, MUSICA y especialmente LIBROS EN BLANCO...

TINTORERIA PERALTA. AL SUR DEL COLEGIO DE SESORITAS. BUEN TRATO Y PRECIOS BAJOS

¡Toses! ¡Catarros!! Resfriados! MALTOL CON CREOSOTA Y GUAYACOL. Indicado especialmente para las enfermedades de los Pulmones...

Colegio Evans. 100 VARAS AL NORTE DEL PARQUE NACIONAL. CASA QUE FUE DE D. MANUEL ARGUELLO DE VARS. SE ENVIAN PROSPECTOS A SOLICITUD...

DOCTOR VICENTE CASTRO. MEDICO Y CIRUJANO. ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DEL VIENTRE. Ex-asistente de la Clínica de Cirugía del Hospital de Hamburgo-Eppendorf...

Hecho de sangre en San Pablo de Tarrazú. Señor Redactor de LA INFORMACION. Como sus corresponsales oficiales yo me han querido tomarme la molestia de volver a darle noticia...

LOTERIA DEL ASILO CHAPU. Emisión de 25,000 billetes a \$ 5.00 cada uno. SORTEO No. 327 PARA EL 6 DE JUNIO DE 1915...

Compramos café. PRIMERA - SEGUNDA - TERCERA. TOMAS FERNANDEZ & HNO. APARTADO 614. TELEFONO 198

SE COMPRA DULCE. Hasta nuevo aviso, compramos dulces a razón de 4 colonos quintal...

Por la Iglesia de "Los Angeles". La Junta Edificadora del Santuario de Nuestra Señora de los Angeles...

QUE SE HAN SOPORTADO. Lina Coroba v. de A. guttre 10 mtrs. Jesús Solano R. e hijos 1 " Alberto y Luis Mata 1 " Alfredo Solano A. 1 " Francisco Lázaro 1 " Francisco Gutiérrez C. 10 " Luis Felipe Odio 1 " Jaime Granados Ch. 2 " Euzaid Aguilar F. 1 " Jesús Brenes B. 1 " Rafael Cruz Elinando 10 " Marcos Vargas G. 1 " Juan Luis Vargas G. 1 " Rafael Coto G. 1 " José Joaquín Coto C. 1 " Francisco Coto C. 1 " Pacheco Soto C. 1 " Ricardo Pacheco C. 1 " Juan J. Oreamuno E. 1 " Carlos Gutiérrez V. 1 " Salvador Oreamuno E. 1 " Aquileo Coto Ch. 1 " Enrique Coto M. 1 " Miguel Brenes M. 1 " Micaela S. v. de Jiménez 1 " Florencia Oreamuno 1 " Emilia Jiménez S. 1 " Adella Jiménez S. 1 " José Miguel Jiménez S. 1 " María Jiménez S. 1 " Ana María Jiménez S. 1 " Juan Ortega y Somo 1 " Ana Calvo 1 " Eam J. Rivera Brenes 1 " Nicolás Cassava O. 1 " Rafael Herrera 1 " Manuel Felipe Calvo 1 " Agustín Rivera B. 1 " Pedro Hernández Qui. 1 " Mercedes Fcheverría v. de Oreamuno e hijas 1 " María Fcheverría v. de Frealta 1 "

Males Mujeriles. La Srta. P. E. Mercer, de West Virginia, E. U. C. me escribe lo siguiente: "Desearía llevar a las mujeres que sufren afecciones de este género..."

PARA LA PROXIMA AVIACION. Vendemos un automóvil americano "Hudson" de alumbrado eléctrico y salida automática...

COMETA. 5813.27 m a 26 ab. Nueva Agencia. En Orosi se ha abierto una Agencia de LA INFORMACION a cargo del señor don Francisco Amador...

X2. El X2 cura radicalmente la sifilis hereditaria y adquirida de muchos años. Toda sifilis que ha sido declarada por un médico...

El Vino de Cardui. Para las mujeres. Los dolores que aquejan mensualmente a muchas mujeres son enteramente innecesarios y pueden evitarse...

Cardui. Para las mujeres. Los dolores que aquejan mensualmente a muchas mujeres son enteramente innecesarios y pueden evitarse...



ANUNCIOS

DESDE esta fecha las condiciones que rigen para anuncios en esta seccion son las siguientes: se cobrará como minimo POR VEINTE PALABRAS 25 CENTIMOS POR INSERCIÓN Cada diez palabras o fracción de estas...

CUATRO INSERCIONES Esto no rige con los convenios existentes...

REPOSICION requires work as bookkeeper...

NO ABUNDIA una casa 110 vuercs al Norte...

AEROGRAFOS. BASE-BALL RESULTS WEDNESDAY APRIL 21, 1915

National League: Philadelphia 6, New York 1, Cincinnati 1, St. Louis 0, Brooklyn 8, Boston 4. American League: Washington 11, Boston 3, New York 8, Philadelphia 0, Detroit 4, Chicago 3, Cleveland 3, St. Louis 1. Federal League: Buffalo 5, Baltimore 4, Newark 5, Brooklyn 3, Pittsburgh 3, Kansas City 4. Southern League: Mobile 7, Atlanta 2, New Orleans 9, Birmingham 6, Chattanooga 9, Nashville 6, Little Rock 4, Memphis 3. LONDON, April 22nd.—An attempt was made in the House of Commons this afternoon to satisfy the desire of the British public regarding the official figures of Britain's land forces...

Italy is thought to be on the verge of war

refusal from the War Office. Italy thought to be on the verge of war. It is believed that a rupture of diplomatic relations is imminent. The United States will take steps to aid its home citizens. Italian Government detained a ship loaded with American cotton.

MISS CLARK, DAUGHTER OF CHAMP CLARK, MAY WED IN MAY OR JUNE

Miss Genevieve Clark, daughter of the house of representative, may be married in May or June. Society here is waiting for the announcement of the wedding day. Miss Clark is engaged to M. Thompson, publisher of the New Orleans Item.



MISS GENEVIEVE CLARK

SPECIAL CABLE SERVICE

BERLIN, via London.—The following statement has been published by the war office. French attacks near Flirey were repulsed. East of Ypres, the British yesterday, used grenades and bombs destroying supply lines. In Champagne, to the northwest of Perthes, a group of German fortifications were stormed. The French counter attack northwest of Urbes against the positions captured by the Germans captured several French chasseurs and then evacuated the position which they occupied. They were disadvantageously situated.

Massacre of Christians is feared in Persia

London.—The first commemorative monument to the war stands today in Rome. It is being generally believed that the Austrians intend attacking Italy without giving warning. It is further reported that 10 British officers have been removed from the local camp at Hallsenau and placed in military confinement in Magdeburg. It is further reported that 10 British officers have been removed from the local camp at Hallsenau and placed in military confinement in Magdeburg.

TOKIO

Count Okuma addressing a meeting of newspaper men expressed the opinion that the war would soon be over owing to the exhaustion of the belligerents.

WASHINGTON

The Department has received several conflicting reports of the result of a fight in Celaya, but it is generally conceded that the Villistas were and will not be able to remain for some time yet.

Naranjas valencianas

La clase más dulce que se cosecha en el país. De venta en el almacén de provisiones LA INDIA. Contiguo al Banco de Costa Rica. TELEFONO, 198. APARTADO, 614.

Johnnie Walker

(Nació en 1820 y cada día tiene más vigor) LO VENDEN LAS BUENAS CANTINAS —Hay varias razones —Quien lo toma tiene la seguridad de que toma el licor puro y sano que embottellaron los fabricantes y no una falsificación venenosa. —La botella no puede volverse a llenar. Es el mejor seguro en favor de los consumidores. —De fuerza al cuerpo, lucidez al cerebro, alegría al espíritu y aroma a la boca. —Estimula la digestión, abre el apetito y produce una sensación de bienestar general. —Lo toman los reyes y los príncipes porque es exquisito y lo toma todo el mundo porque es saludable. —El consumidor está protegido desde la destilación hasta la botella, contra todo intento de adulteración. —Rejuvenece a los viejos, anima a los jóvenes y hace al hombre ambicioso y luchador. HAGA SUS PEDIDOS A THE COSTA RICA COMMISSION CO. C. J. O'DONNELL, Gerente. San José, C. R., Apartado No. 496. Telefono No. 491



BOARDING HOUSE

Al lado de la caballería Nacional contiguo al Pasaje Jiménez, casa de doña Amelia y de Contreras. Cuartos y alimentación baratasíma, mesa excelente. Buen trato. Teléfono No 511. Apartado 1017.

EN EL BARRIO DE AMON

se alquila casa higiénica grande de madera. Precio fijo 90 colones al mes. Informará Martina Padilla v. de Beltrán en su casa contigua a la del Doctor Valverde en el mismo Barrio. San José, abril 17 de 1915

PASAJEROS DE PLACEMOS

En Orтина al norte de la Estación se encuentra la Reina de la limpieza, la popular Monchita Cordero, con su hotel, precios moderados y mejorando la alimentación, cantina surtida y trato agradable, tan peculiar en Monclita.

ATMETLLA HERMANOS

Aceptamos pedidos para casas americanas cambio Comparamos letras de Moneda inglesa y española

TIPOS FAVORABLES ORO AMERICANO

compramos a su medida

CHICLETS

—Realmente deliciosos. Mascados antes y después de las comidas, corrigen el defecto de la digestión. Pruebe y se ahorrará enfermedades y dinero. Son ante todo antisépticos. Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional

Taller de Fotograbad

J. MONTERO y H. HIJOS Se hacen cargo de toda clase de trabajos concernientes al ramo de fotografía. Se hacen placas para negativos. Efecto cumplimiento, rapidez y precios módicos. APARTADO 392 Dirección: 25 varas al O de "La Informacion." 5587-2 m

RELOJERIA SUAZA DE ALCIDES HIPARTE

Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes, también artículos de fantasía, en broches, anillos, aretes, etc. de poco valor, para regalos. Relojes de pulsera para señoras, surtido variado. Precios baratos. Cordialidad y buen trato. 2990

LA BUBONICA

SE APROXIMA A LIMON Esta peste terrible amenaza ya nuestras costas. Las pulgas entran en todas partes.

GUERRA A LAS PULGAS

El Polvo "PEREAT" es MAS EFICAZ contra las pulgas que los cañones de 75 contra el enemigo. De venta en todas las Boticas. 4408

EUGENIO LAMICO

SAN JOSE ----- LIMON PRODUCTOR E IMPORTADOR DE HARINAS Tiene el gusto de ofrecer al público su afamada harina "LA LIBERTAD" elaborada en su Molino de Limón y la conocida marca "GLOBE". De esta marca acaba de recibir 1.000 libras los cuales vende en la Aduana de Limón a OCHO DOLLARS y al mismo precio en esta, agregándole los gastos. También vende papel para pastos y Bicarbónato de Soda. 4579-18 oct.

PAPEL FUMAR "SERRANO"

Acosamos a los consumidores de este papel que para evitar "falsificaciones cada hoja llevará desde hoy al trasluz la palabra "Serrano". BASIGO & ALVARADO Unicos importadores 2988